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「待つ」ことを考える
校長 安井健二

５月号で私がグァテマラという中央アメリカの国で３年間生活していたという話はしました。その３年

間には、いろいろ日本の生活とのギャップに悩んだことがありました。食事もそうです。大好きな卵かけ

ご飯は、「生卵を食べるとアメーバ赤痢になるかもしれないからやめた方がいいよ！」と言われて我慢し

ました。（途中で我慢の限界が来て、食べてしまいましたが・・）それ以上に慣れなかったのが、グァテ

マラの国民性かもしれませんが、日本人との時間の感覚のズレでした。これには３年間慣れることなく、

イライラ続きでした。商品を購入して配達を頼んだ時など、「明日持って行く！」」と言われたら「１週間

先」、「１週間先」と言われれば「１ヵ月先」、「１ヶ月先」と言われれば「来ない」・・・といった具合で

す。イライラして電話して「いつ来るの？」と言うと、悪びれることなく「そのうち！大丈夫」と言われ

ます。「そのうち？大丈夫？はぁー？」ということがよくありました。「時間に厳密」と言われる日本人で

すが、「私の感覚がおかしいの？」と言う気持ちにさえなったりしました。

携帯電話等のテクノロジーが発展する前は、喫茶店や駅の改札で待ち合わせをしたり、駅には「伝言板」

があり、急な変更の時にはチョークで変更を書いて、相手にメッセージを残していました。デートの時な

ど、待っている時のドキドキ感を楽しんだものです。誰もが何かを待っていました。

あらゆるものが発展、進歩した今、日常から「待つことがどんどん減っています。」確かに便利になり

ました。わからからないことは、指先一つで検索してすぐに調べられます。遠方の友人ともリアルタイム

で話すことができます。中には、「待つこと」を「貴重な人生の浪費、無駄遣い」と言う人さえいます。

確かにそうした意見も一理あるのかもしれません。

しかし、反面「待つ」という行為の中に潜む大切な価値を見失っていないかという気持ちにもなったり

します。

木を大木に育てたいのなら、数十年、数百年待たなくてはなりません。野菜や果物を育てるのにも時間

が必要です。当然、西紀っ子の成長にも時間が必要です。成果がすぐに得られない時にも、「時間をかけ

てじっくり考える」ことが必要です。「時間をかけて辛抱強く頑張る」ことが必要です。しかし、十分な

経験をしていない子どもたちがそれを一人でやり遂げることはなかなか大変なことです。

その時に、教職員、家庭、地域の見守りとちょっとしたアドバイス、そして「育ちを待つ」環境が必要

なのかもしれません。

ある書物に、子育てのキーワードは「見守る」「待つ」「寄り添う」「受け入れる」「耳を傾ける」だとい

うことが書いてありました。西紀っ子が「育っていく」成長の過程を感じながら、大人も一緒に育ってい

きたいものです。



引き渡し訓練・・ご協力ありがとうございました
５月１８日、丹波篠山市に大雨洪水警報が発表された

ことを想定して、引き渡し訓練を行いました。

連絡体制の状況を把握するとともに、引き渡し方法に

ついて学校と家庭が再度確認し、緊急時には迅速に対応

できるようにすることを目的として実施しました。

ちょっと不安そうな児童もいましたが、お家の方が来

られると、「もう、遅い！」と言いながらも、パッと笑顔

になって帰って行きました。

引き取り完了までにかかった時間も想像していたより

も短く、家庭の協力体制の強さを改めて感じました。ご協力ありがとうございました。

どんな成長をしてくれるのか楽しみです！！
６月１９日からの１週間、５年生が但馬方面へ４泊５日の

自然学校に出かけます。その事前交流会が５月１８日に西紀

北小学校で行われました。

ここ数年、コロナ禍ということもあり、完全な形での自然

学校ができていませんでしたが、今年は気を付けながらも実

施できそうです。円山川公苑でのカッター、カヤック、カヌ

ーの体験、竹野スノーケルセンターでのスノーケルなど、日

頃体験できないことを仲間と共に体験してきます。どんな経

験をし、どんな成長をしてくれるのか楽しみです。

安全で安心な学校づくりをめざして
本年度、市教育委員会の研究指定をいただき、「安全で安心な学

校づくり」を目指した取組を進めています。

先日、メディアにも良くご出演され、学校安全の第一人者でも

ある名古屋大学大学院の内田良先生にお越しいただき、学校安全

に関する考え方、そして、今後の取組の方向性についてご教授い

ただきました。

今後、学校運営協議会、保護者、地域の方々のご協力をいただ

きながら、「行きたい学校、任せたい学校づくり」を進めていきた

いと思っています。

７月の主な学校行事
３日（月）全校朝会 １９日（水）大掃除、給食最終日

４日（火）個人懇談１日目 ２０日（木）終業式

５日（水）個人懇談２日目 ２１日（金）夏季休業日開始（～８／２７）

６日（木）みんな遊び、がんばりタイム

１２日（水）朝のお話会 ８月２８日（月）２学期始業式

１３日（木）全校学習タイム、がんばりタイム ９月１６日（土）創立１５０周年記念運動会

学校運営協議会、下校見守り


